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受采访人:张洋(1987年生，2003

年高一下学期开始学美术专业，
2005年考入山东工艺美术学院摄
影专业，2009年毕业后从事网络销
售行业，现为济南某网络销售公司
销售经理，月薪10000元左右。现已
定居济南。)

记：花费了几年时间学的专业
为什么到毕业后放弃了？

张：我当时学艺术就是因为成
绩差又想考大学，我个人对美术原
本的兴趣就不大，一到大学就已经
不怎么画画了。大学是学的摄影，
摄影我到现在都很喜欢，毕业后找
不到适合本专业的职位，我记得09

年毕业参加山东省的事业编制考
试时，只有一个摄影专业的职位，
而且只招一人，就业压力可想而

知，一次偶然的机会，从事了现
在的工作，一直坚持到现在，目
前为止自己觉得还不错。

记：学的专业与现在从事
的工作无关，觉得那是浪费时间
吗？

张：我认为，学的专业虽然和
我现在从事的职业没有直接关系，
但是也对我的工作有好的影响，由
于有几年的美术基础，我对色彩很
敏感，我现在帮助公司选购产品，
靠这个长处，我从入职初期的业绩
就很好，我个人认为，艺术生在一
定程度上，尤其在时尚方面是走在
同龄人前面的，甚至是引领其他专
业的同龄人的。我很珍惜我的那段
学习时光，我觉得那段时间为我以
后的事业打下了基础。

记：当时学习的时候苦吗？

张：我认为这个因人而异，自
己觉得苦就苦，对一种事物有兴趣
不会觉得苦。艺考那段时间，一个
人在外，对自己的历练，反而让自
己成熟得更快了。

记：你觉得现在学美术还有出
路吗？

张：我觉得还是因人而异，学
一种东西对自己都是一种收获，我
现在不从事摄影行业，但我还是很
喜欢摄影，我现在有三部相机，而
且，刚来单位公司需要有人帮拍

照，正好我会，我端起相机完成了
任务，正好被老总看到，从此老总
对我很赏识，我觉得我到现在这
个职位，那次我的摄影特长功不
可没。我认为，学美术不一定比
其他科目差，相反还增加了一项
技能，可能更有利于自己以后的工
作。

记：请用一句话祝福一下现在
的艺考生。

张：做任何事都是由自己去创造
的，不是别人给的，只要努力，干什
么都会出色。

本报记者 段学虎

777年年年
受采访人：贾磊(1986

年生，2003年上高二时开始学习美
术，先后参加2005年、2006年、2007年、
2008年的美术高考，2005年考入湖南
一普通综合类高校美术专业，入学3个
月后退学，为了心中的美院梦想继续
参加美术高考，连续3年参考专业类美
术学院落榜，放弃了心中的梦想。2009

年，拿着一张高中毕业的文凭，开始自
主创业，几年下来有成功也有快乐，目
前在淄博市一物流公司从事业务员工
作，工作比较稳定，月薪4000元左右。)

记：当初是怎么开始学美术的？
是因为热爱？

贾：自己一开始是因为想上大
学，想为了那一张本科文凭，学了两
年之后个人感觉开始真的有点喜欢
画画了，可惜一直没有实现自己的

美院梦想，但这么些年的求学

经历让我长了很多知识，所以我不后
悔走过的艺术路。但是以后如果有了
自己的孩子，我觉得我不会建议他学
艺术，太苦了。

记：这几年的艺考之路对你有哪
些益处？

贾：认识了很多朋友，天南海北
的到处都有，我几乎每年都是出去培
训学习的，一个人很孤独，但是认识
了这些朋友，才让自己走过了这段的
年月。还有就是，从高中开始在外面
奔波，比同龄人早接触社会，让自己
能容易地融入社会环境，感觉自己的
生存能力比别人强一些。这也算是自
己这几年的一些成果吧。

记：当初已经考上了一所本科院
校，实现了你最初的本科梦想，后来
为什么选择退学呢？

贾：当时很多本科院校都

是临时开设的美术专业，我感觉去了
学不到东西，与其荒废我四年光阴，
不如退学追逐一些有意义的东西，我
觉得现在就业环境不是看你的那张
纸 (毕业文凭 )，而是看你的实际能
力。

记：举个例子讲一讲你的艺考艰
辛之路吧。

贾：太多了，在外面培训的美术
生，绝大部分都有一段苦涩的经历，
06年的时候，一个菏泽的朋友，现在
已经考上专业美术院校了，就在北京
央美附近的一个居民楼地下室内画
了一个月的画，期间都很少出门，整
天闷着头画，正常人想想都觉得可
怕，地下几米，四五平方的小板间，连
阳光都见不到，手机有时候都没信
号，整天只吃馒头，吃完画，画一会儿
再吃……我去看过他，心里很难受，
既欣赏他这份执着，又开始怀疑美术
这条路了。

记：放弃高考后悔吗？满意现在

的生活吗？
贾：考了几年没考上之后，家

人、朋友开始劝我放弃，自己动摇
了，几次思考之后，最后才决定放
弃，有点后悔，但是现在进入社会，
自己这几年的经历帮了不少忙，教
会了我为人处事，自己开过墙绘工
作室，干过搬运工，一年前才在这家
物流公司稳定下来，工资待遇还可
以。自己的规划就是，明年买辆车，
积累一点资金后自己干，我身上还
一直有美术生的性格，遇事喜欢自
己做主，以前自由散漫惯了，(现在)

别人管着很不舒服。
记：你觉得现在美术生的未来

怎么样？
贾：我不后悔曾经走过这条路，

但如果回到一开始，我想我肯定不
会学美术了，我现在的一些学美术
的朋友，毕业后从事本专业工作的几
乎没有。 本报记者 段学虎
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专业治疗：采用最
新特效并多年临床应用

“定位介入疗法”一次性
治愈下肢静脉曲张，静
脉炎，血栓性静脉炎，脉
管炎，老烂腿，治疗后使
静脉曲张恢复正常。

治疗特点：一次性
治愈，不开刀，不住院，
无副作用，随治随走。

郑重承诺：对个别
静脉曲张一次没治愈者
复诊免费。

专家热线：
7500968
地址：东营市西城

西四路与黄河路交叉口
(油田运输处往南200
米路东)，仁济医院三楼
(外三科 )乘11、17、
110、116、126、133、
135、136、140路蓝天
驾校下车即到
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